



Síntesis de medios

09 de julio de 2025

Primeras Planas

Las favorece Sener; ahora huachicolean
Sheinbaum incauta más huachicol que en 10 años
Perseguirán de oficio las extorsiones
Robos encarecen 10% operaciones: mineras
Investiga FGR a Peña Nieto por sobornos con Pegasus
Aprieta Gobierno contra extorsión: va por ley para que se persiga de oficio
Reanuda ofensiva arancelaria
¡Fuego!
¡Escasez mexal!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Presumen reducción en incidencia delictiva

La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, reiteró que su estrategia de seguridad se encuentra dando resultados, ya que, durante el primer semestre del año, los delitos de alto impacto han bajado 10 por ciento, en comparación con el mismo periodo de 2024. Por su parte, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, informó que del 5 de octubre de 2024 a junio de este año se ha logrado la detención de cinco mil 13 personas, 27 de ellos eran objetivos prioritarios, además se han desarticulado 21 células delictivas. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Economista](#) / [Metro](#) / [Reporte Índigo](#) / [ContraRéplica](#) / [Diario Imagen](#) / [24 Horas](#) / [Eje Central](#) / [+Chilango](#) sin mención: [Publimetro](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#)

Gobierno busca regular marchas

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, indicó que formarán un protocolo para acompañar las manifestaciones, evitar actos agresivos contra terceros, como ocurrió en la marcha contra la gentrificación del viernes, pero acotó que no habrá represión. Al respecto, el titular de la SSC, **Pablo Vázquez**, indicó que como parte del nuevo protocolo aumentarán las medidas preventivas, como conocer la información de las manifestaciones y anticipar los eventos violentos. [Excélsior](#)

Denuncia uniformado a mujer agresora ante Fiscalía

El elemento de la Subsecretaría de Control de Tránsito, que el pasado 3 de julio fue víctima de actos de discriminación al ser agredido verbalmente por una mujer que se negó a pagar el parquímetro en calles de la alcaldía Cuauhtémoc, presentó su denuncia ante la FGJ de la CDMX. El jefe de la Policía, **Pablo Vázquez**, en su cuenta de X, escribió: "Nuestro compañero cuenta con todo el apoyo de esta institución y de la jefa de Gobierno @ClaraBrugadaM. Continuaremos apoyando a la #FGJ y daremos seguimiento a las investigaciones correspondientes del caso". [Eje Central](#)

Piden prevenir fraudes

Fátima Colín Gómez, suboficial de la Policía Cibernética de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la CDMX, alertó sobre el nuevo fraude Typosquatting, donde el cibercriminal ocupa los errores ortográficos del usuario para canalizarlo a una página similar a la que quiere visitar y ahí pueden ser víctimas de algún robo, ya que crean páginas muy similares a dónde se quiere comprar y brindó recomendaciones para evitar caer en este tipo de estafa. "Los cibercriminales tienen páginas que están suplantando las originales", explicó Colín Gómez en entrevista. [El Heraldo de México](#)



Cómo cuidar tu privacidad en redes sociales sin dejar de compartir

Las redes sociales se han convertido en una extensión de nuestra vida diaria, esta costumbre de mostrarlo todo conocida como oversharing ha abierto la puerta a riesgos como fraudes, suplantación de identidad, extorsiones, acoso y hasta secuestros. Según datos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en México se reciben cerca de tres mil reportes mensuales relacionados con incidentes cibernéticos, de los cuales 38% están ligados a fraudes y suplantación de identidad. Por lo que recomiendan desactiva la ubicación automática en publicaciones, usar emojis o stickers para cubrir el rostro de niños y niñas, limitar quién ve tus historias y publicaciones, entre otras. [Publimetro](#)

Han sido detenidos 439 extranjeros por delitos de alto impacto; lideran venezolanos y colombianos

Cuatrocientos treinta y nueve extranjeros, en su mayoría colombianos y venezolanos, han sido detenidos por agentes de la **Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la SSC** por delitos de alto impacto, de acuerdo con datos obtenidos vía transparencia. Las alcaldías donde se han detenido más delincuentes extranjeros por delitos de alto impacto en ese periodo son Cuauhtémoc, Benito Juárez, Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza. [La Jornada](#)

Gobierno de CDMX inicia diálogos sobre gentrificación

El titular de la Secgob, César Cravioto, aseguró a los vecinos del Corredor Roma-Condesa que las autoridades intervendrán en caso de que las manifestaciones se tornen violentas y afecten a personas o establecimientos, como ocurrió el viernes pasado durante las protestas contra la gentrificación. En la asamblea también estuvieron presentes los titulares de secretarías como Atención Ciudadana, Vivienda, Turismo, Cultura, la **Subsecretaría de Prevención del Delito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**, y la Dirección de Gobierno de la alcaldía Cuauhtémoc, entre otras autoridades involucradas. [Eje Central](#)

Copred inicia campaña vs. la discriminación

La difusión de videos de Ximena "N", identificada en las redes sociales como "Lady Racista", donde insulta a elementos de seguridad, encendieron los focos rojos sobre la urgencia de llevar medidas urgentes contra las expresiones de odio y llevaron a la Copred y el canal Capital 21 a lanzar una campaña de sensibilización. El fin de semana se difundió como la mujer ofendió a un elemento de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, lo cual causó indignación y llevó al servidor público a presentar una denuncia penal en la FGJ y el Copred, por el delito de discriminación. [24 Horas](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [Reporte Índigo](#) / [Contra Réplica](#)

Exhiben más agresiones en otro video

Luego de que la modelo Ximena "N" fuera denunciada por un agente de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** por actos de discriminación, tras viralizarse un video en el que lo insulta, se difundió otra grabación en redes sociales en la que se observa a la mujer agrediendo verbalmente a una guardia de seguridad. De acuerdo con información que circula en redes sociales, la modelo presuntamente le quitó su celular a la vigilante luego de que ésta se negara a abrirle la puerta de un edificio ubicado en la zona de Santa Fe. Por otra parte, en un comunicado difundido en redes sociales, Ximena ofreció una disculpa por ofender a un agente de la SSC, aseguró que ese comportamiento no la define como persona. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [Milenio](#) / [Contra Réplica](#)

Pide disculpa expareja

El exesposo de Ximena Pichel, quien fue denominada "Lady Racista" en redes, pidió disculpas a nombre de su hijo. El fin de semana se difundió un video en el que Pichel, acompañada por dos menores, agredió con insultos racistas a un elemento de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, luego de que ella se resistió a que su vehículo fuera inmovilizado por personal a cargo de parquímetros en la Colonia Hipódromo. [Reforma](#)



Síntesis de medios

09 de julio de 2025

Capital del comercio ambulante

Solo en este 2025, las 16 alcaldías de la CDMX otorgaron más de 30 mil nuevos permisos para el comercio en vía pública. Dicha modalidad de comercio ha generado un debate sobre el uso de las calles: se acusa que, además de no pagar los mismos impuestos que los locales establecidos, impiden el libre tránsito. La situación ha generado operativos de reordenamiento que han desembocado en enfrentamientos entre **policías** y comerciantes. [Reporte Índigo](#)

"Estamos resolviendo feminicidios de años anteriores": Bertha Alcalde

La fiscal general de Justicia de la CDMX, Bertha Alcalde Luján, presentó el Informe de Seguridad correspondiente al periodo de enero a junio de 2025, destacando avances significativos en la disminución de delitos y en la eficacia de la procuración de justicia en la capital. Entre 2020 y 2025, las órdenes de aprehensión cumplidas aumentaron 77 por ciento respecto a 2019 y 41 por ciento en comparación con 2024, gracias al trabajo coordinado entre policías de investigación, ministerios públicos y la **SSC**. [La Prensa](#)

Apuñaló a hombre en el Barrio Bravo

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un sujeto que lesionó con un arma punzocortante a un hombre sobre avenida Ferrocarril de Cintura, en la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza. Paramédicos trasladaron a la víctima a un hospital de la zona para su atención médica. [Basta](#)

Detienen a 4 sujetos tras supuesta extorsión

Cuatro sujetos fueron detenidos momentos después de que presuntamente cobraron parte de una extorsión en una obra en construcción de la colonia Valle Gómez, alcaldía Venustiano Carranza. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, a través de un comunicado, detalló que los hechos sucedieron cuando los operadores del C2 Centro reportaron un posible caso de extorsión en la calle Mapimí. [La Prensa](#)

Disparaban a lo loco en calle de Iztacalco

Dos hermanos fueron detenidos por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tras realizar detonaciones al aire en calle Sur 149, de la colonia Ramos Millán, alcaldía Iztacalco. Al notar la presencia policial dispararon en contra de los agentes, quienes tras una rápida acción lograron asegurarles el arma de fuego. [Basta](#)

Globos con droga

Un joven fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la Marina cuando manipulaba bolsitas con aparente narcótico en calles de la colonia Guadalupe Proletaria, en la alcaldía Gustavo A. Madero. Tras una persecución, le dieron alcance sobre Eje Central, en donde intentaba escapar a bordo de una motocicleta. [Reforma](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

Vuelcan a barranca y resultan 18 heridos

Dieciocho albañiles que viajaban en una camioneta cayeron a un barranco de 20 metros de profundidad, en la alcaldía Álvaro Obregón, de donde fueron rescatados. Efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** coadyuvaron con los trabajos de auxilio luego de ser alertados a través de la frecuencia de radio de un automóvil que cayó en una zona de barrancos en el cruce de Camino a Santa Fe y Tapatíos, en la colonia Zenón Delgado, por lo que se aproximaron al punto. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Basta](#)



Síntesis de medios

09 de julio de 2025

Muere una mujer arrollada por taxista en la GAM

Un taxista atropelló y le quitó la vida a una joven trabajadora de limpia, sobre la avenida 608 casi esquina con avenida 602, de la colonia San Juan de Aragón Tercera Sección de la alcaldía Gustavo A. Madero. **Oficiales de la SSC** observaron a una persona sobre la cinta asfáltica y, metros adelante, un vehículo tipo taxi color blanco con rosa con daños en la defensa, por ello solicitaron los servicios de emergencia y acordonaron el área; el responsable fue detenido. [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Basta](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Cae terror de Oxxos

Un hombre robó un Oxxo en Coyoacán, por lo que fue detenido; al sujeto se le vincula con cuatro robos más en las colonias Campestre Churubusco y Petrolera Taxqueña. [El Gráfico](#)

Recuperan auto robado en la M.H. y detienen a presunto responsable

Un vehículo robado sin violencia en la colonia Anzures, Miguel Hidalgo, fue recuperado tras una rápida acción policial. Con apoyo operativo, se logró detener la marcha del vehículo. El conductor fue asegurado y trasladado a la Fiscalía Especializada de Robo de Vehículo. [Metro](#)

Columna El Caballito: A debate, el papel de la Policía de la CDMX en marchas y violencia

Ya existe un protocolo para evitar violencia en las marchas, el debate es ver si hay nuevas reglas o se modifica el actual. El titular de la SSC, **Pablo Vázquez**, adelantó que están a discusión los mecanismos de actuación, en particular sobre las etapas preventivas y la generación de información en la que el tema es establecer la línea clara entre anticiparse a los actos violentos, pero sin reprimir, y respetar el derecho a la manifestación. [El Universal](#)

Columna Frentes Políticos: No a la xenofobia

Luego de las manifestaciones contra la gentrificación, que resultaron en actos vandálicos, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, aseguró que habrá protocolo para acompañar las marchas y evitar agresiones contra terceros. De cara a la justa mundialista de fútbol, **Pablo Vázquez**, titular de la SSC, garantiza la libre manifestación, pero sin violencia. Sobre todo, sin que haya discriminación. Venga de donde venga...[Excélsior](#)

Columna Altavoz: CDMX: menos impunidad / Salvador Guerrero Chiprés

En 38 sectores policiales revisados hasta la fecha, de un total de 72, hay una disminución de incidencia delictiva gracias a la colaboración de todas las autoridades, del partido y nivel de gobierno más diverso imaginable. La caída en la incidencia delictiva nacional y capitalina obedece a una combinación de inteligencia policial, trabajo territorial, reorganización operativa y mejora de los sistemas de justicia, como se evidencia en las estadísticas expuestas ayer en el Informe de Seguridad por la fiscal general de Justicia, Bertha Alcalde, y el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez: 77 por ciento más de detenciones y judicializaciones de homicidas, así como 5 mil 013 detenidos por delitos de alto impacto. [Basta](#)

Columna Circuito Interior

Fue en un hecho vial de día. Mientras hacía su trabajo, una empleada de limpia murió tras ser arrollada en GAM por un taxista. Sin duda, las investigaciones deberán determinar factores de imprudencia hasta qué tanto contribuyó el color del uniforme que portaba la mujer para restar visibilidad. Absolutamente innecesario que era cambiar el color fosforescente de los viejos overoles por la guinda de los actuales, pues éste último color combina muy bien con la corriente política dominante, pero no está considerado en los tonos recomendados por la Norma Oficial para personal que trabaja en vía pública y que busca la máxima luminiscencia por temas de seguridad. [Reforma](#)



Síntesis de medios

09 de julio de 2025

Columna En Tercera Persona: ¿Quiénes son Los Púrpura? / Héctor de Mauleón

La colonia Anáhuac, al poniente de la CDMX, se cimbró a partir de 2020 con una serie de asesinatos ejecutados en el perímetro de unas cuantas calles: Laguna Chapala, Laguna de Términos, Laguna de Cuitzeo, Lago Tláhuac, Lago Pátzcuaro y Lago Zirahuén. En todos esos años, la **Secretaría de Seguridad capitalina** desplegó operativos, realizó decomisos de drogas y armas. Listas de narcomenudistas detenidos fueron publicitadas en medios. En la colonia Anáhuac, sin embargo, se seguían matando. Un reporte de Inteligencia indica que en la zona se está dando la operación de dos células criminales. Una de ellas es conocida como Los Púrpuras y tiene una base en Lago Gascasónica. La segunda sigue vinculada a La Unión Tepito y opera en la Tlaxpana y San Juanico. [El Universal](#)

Columna Análisis Superior: Remate Desordenado / David Páramo

Carlos Orvañanos no tiene capacidad de poner orden en Cuajimalpa, puesto que la guerra entre los diferentes grupos de la demarcación ya afecta a los vecinos en áreas como vialidades, recolección de basura y hasta **seguridad pública**. [Excélsior](#)

Columna Civitas: Otras violencias del nosotr@s / Salvador Guerrero Chiprés

En el caso de la persona desquiciada en la colonia Condesa, ¿se ignorará la obligación de sancionar? Sean delitos de odio, como algunas expresiones del racismo de la viralizada mujer en amenazante denigración de un **oficial de la policía capitalina**, o se trate de ilícitos amenazantes de la integridad de las personas o sus bienes, tal como ocurre con las manifestaciones excediendo los límites de convocantes y de la causa defendible, la obligación es clara. [La Razón](#)

Columna Rozones: ¿Sólo para salir del lío?

Y nos piden no perder de vista el caso de Ximena Pichel, cuyo accionar discriminatorio contra un agente de la **policía capitalina** que sólo hacía su trabajo fue grabado y se volvió viral en las redes. Y es que resulta que tras la agresión decidió dar a conocer una carta en la que ofrece una "disculpa sincera y sin reservas". El caso es que ayer mismo, poco antes de que se conociera su carta de disculpa se conoció otro video en el que ofende a otra mujer, guardia de seguridad de un edificio, a quien le reclama que no le abra la puerta y la llama gata. Hay abierta una denuncia del agente por discriminación. ¿La carta de ayer sería suficiente para que hubiera un desistimiento del ofendido? Atentos. [La Razón](#)

Columna La divisa del poder: Manifestaciones / Adrián Trejo

La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, trae las antenas cruzadas o la mira política desajustada. La ciudad ha vivido días de terror por manifestaciones que la han estrangulado por horas sin que la autoridad local haga algo para eliminar los nudos. [24 Horas](#)

Columna Binoculares: Fórmula dividida.

Parece que en cuestión de datos entre el Gobierno Federal y el Gobierno de la CDMX no existe mucha coordinación que digamos. Ayer, la SSPC del Gobierno Federal presentó sus cifras de inseguridad, horas después, Clara Brugada decidió presentar también sus cifras acompañada de su **Gabinete de Seguridad**. Según el Gobierno Federal, en el primer semestre de este año en la Ciudad hubo 446 víctimas de homicidio doloso; según la administración de Clara Brugada, fueron 396, sin aclarar si son víctimas o carpetas. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

09 de julio de 2025

Columna Línea 13: Que pida perdón

Tal parece que el gobierno capitalino busca poner un ejemplo claro en el caso del tremendo escándalo que generó el caso de "Lady Racista", en el que Ximena Pichel agredió verbalmente a un **policía**. El Copred buscará que la mujer ofrezca una disculpa pública y, además, que tome cursos para controlar su ira, racismo y actitudes clasistas. Al final, la modelo argentino-mexicana tiene lo que se merece por su comportamiento. [ContraRéplica](#)

Columna Tiempo Nuevo: Huachicol, logros y retos diversos / Salvador Guerrero Chiprés

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, instruyó una estrategia encaminada al impulso de la denuncia, con la creación de la Línea Antiextorsión operada desde el C5 y que junto con el 089 para la denuncia anónima y el 9-1-1 ha recibido 10 mil 227 reportes. Integró reformas legales para tipificar la extorsión como delito grave, perseguible de oficio y con nuevos agravantes. Los datos duros, presentados ayer en el Informe de Seguridad de la CDMX, revelan una baja de 10 por ciento en los delitos de alto impacto al primer semestre del año respecto al mismo periodo de 2024. Brugada apuesta a mantener esa tendencia. [24 Horas](#)

Policiaco

Incendio arrasa puestos en el Centro Histórico

Se registró una intensa movilización de cuerpos de emergencia por un incendio en calle El Carmen, en la colonia Centro, que consumió alrededor de una decena de puestos semifijos y un par de bodegas repletas de mercancía. Al sitio arribaron cuerpos de emergencia, incluyendo elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, personal del Heroico Cuerpo de Bomberos y brigadistas de Protección Civil de la capital. [Eje Central](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Balas atinan en niñas de Iztapalapa

Un par de niñas fueron alcanzadas por las balas disparadas por un par de sicarios que se dieron a la fuga, los hechos ocurrieron entre calles Viñetes y Carril, en la colonia San Juan Xalpa, en la alcaldía Iztapalapa. Familiares llamaron a los servicios de emergencia, por lo que al lugar llegaron **agentes de la SSC capitalina**, ante la tardanza de la ambulancia las niñas fueron trasladadas al hospital a bordo de la patrulla en compañía de sus familiares. [El Gráfico](#)

Muere tras una descarga eléctrica

Un hombre perdió la vida electrocutado, al intentar presuntamente colocar un diablito para robar energía eléctrica, esto en la carretera Xochimilco–Topilejo en Tlalpan. Familiares llamaron a los servicios de emergencia, llegando **policías** y una ambulancia del **ERUM**. [Basta](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

Buscan proteger a niños "invisibles" en las cárceles

La Comisión de Derechos Humanos, a través de su Junta Directiva, presidida por la diputada Yoloczin Domínguez (Morena), señaló que la iniciativa promovida por la hoy exdiputada Sylvana Beltrones Sánchez (PRI), que reforma y adiciona diversas leyes para garantizar la protección de los derechos humanos de las y los hijos de madres en prisión, los llamados "niños invisibles" será aprobada próximamente. [Basta](#)



Síntesis de medios

09 de julio de 2025

Justicia

Se lanzan contra abusos y violaciones de infantes

La FGJ de la CDMX, en conjunto con el Gobierno capitalino, revisará los casos de violencia sexual contra niñas, niños y adolescentes, principalmente en la alcaldía Cuauhtémoc. En la presentación del Informe de Seguridad del primer semestre de 2025, la fiscal, Bertha María Alcalde Luján, dijo que el objetivo es detectar la problemática para crear un plan para salvaguardar a los infantes. [La Razón](#)

Madres buscadoras denuncian al Incifo ante la FGJ de Cdmx

Integrantes del colectivo Hasta Encontrarles presentaron una denuncia en la FGJ local contra el Instituto de Ciencias Forenses (Incifo) por el maltrato a cadáveres. Después de la difusión de videos donde presuntos funcionarios manipularan de forma "lúdica e irrespetuosa" restos humanos de personas, difundieran el material citado y omitieran sistemáticamente las conductas por parte de las autoridades responsables. [La Prensa](#)

Imagen Destacada



Bajan 10% delitos de alto impacto en CDMX



La jefa de Gobierno, Clara Brugada, y titulares de dependencias de seguridad dieron a conocer el informe mensual en la materia, en donde destaca la disminución de delitos de alto impacto en la capital.